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INTRODUCTION DE MME NICOLE BARDET, PRESIDENTE

<< Monsieur le Vice-Président du conseil général,
Mesdomes, Messieurs les Membres du bureau,
Mesdomes, Messieurs les Conseillères et Conseillers généroux,
Monsieur le Syndic,
Mesdomes, Messieurs les Conseillères et Conseillers communoux,
Monsieur le Secrétoire communol,
Mesdomes et Messieurs les Représentants de lo presse,

Mesdomes, Messieurs,
Cher Public,

Je vous souhoite lo bienvenue à notre séance d'outomne du conseil générot

Le conseil générol bénéficie d'une dérogotion en ce qui concerne les règtes sonitoires ; ainsi, je
vous prie de bien vouloir garder vos mosques pendont toute lo séance. Toutefois, le masque peut
être enlevé lors de lo prise de parole. Des mosques sont à disposition près de lo porte, auprès de
notre opprentie, si nécessoire.

Après un été très pluvieux, nous ovons, ces dernières semoines, pu profiter de bettes journées
d'outomne et i'espère que chacune et chocun d'entre vous en o profité pour foire te ptein de soteit
lors des différentes manifestations orgonisées dans notre commune.

Dons le codre de mo présidence, j'ai été invitée ù panoger ta toble des autorités à l'occasion de
lo fête du 7"' août. Vous ovez été plusieurs courogeuses et courogeux ò braver la pluie pour
montrer votre ottochement ò notre Potrie et je vous en félicite. Mention spéciale ù to fonfare et
so directrice qui ont foit preuve d'une remarquoble copocité d'adoptotion.

J'oi égolement participé ù l'inougurotion du mobilier urboin de lo Ptoce Soint- Jocques. l'espère
vivement que le nouvel aménogement de cette ploce n'est que le début d'un retour à lo
conviviolité dons notre vieille-ville dont le stationnement a envahi tous les espoces, privont
porfois lo populotion de lieux de rencontre et de détente.

Je tiens porticulièrement à féliciter et remercier toutes les sociétés locales, toutes les initiatives
et les nombreux bénévoles qui n'ont pos baissé les bras pendant la pondémie et qui ont gordé to
motivotion pour organiser des événements et ainsi onimer notre ville. >>

EXCUSES

Le bureau du conseil général a reçu les excuses reconnues varabres de

Þ Pour le conseilgénéral

¡ Mme Ophélie BRODARD.
¡ Mme Christine VALLELIAN
I M. Denis GRANDJEAN.
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Quant à Mme Stefanie LOSEY, conseillère communale, retenue par une autre séance, elle est
annoncé avec du retard.

PRESENCES

ll ressort de la liste des présences que 47 conseillères et conseillers généraux sont présents-es
pour la séance de ce soir. Par conséquent, en conformité avec les prescriptions légales, plus
précisément l'art. 69 du Règlement du conseil général (RCG), le conseil général est apte à

délibérer puisque la majorité de ses membres est présente.

OUVERTURE DE LA SEANCE

La convocation, l'ordre du jour, les messages ainsi que tous les documents relatifs aux objets
inscrits à l'ordre du jour ont été adressés à chaque conseillère générale et chaque conseiller
général, dans la forme et les délais mentionnés par la loi, conformément à l'art. 66 du Règlement
du conseil général (RCG).

La convocation ne suscitant aucune remarque, Mme la présidente déclare cette assemblée
ouverte et apte à délibérer.

Pour le bon déroulement des débats, Mme la présidente demande à chacune et à chacun de
bien lever son carton lors des votes et suffisamment longtemps, afin de permettre aux membres
du bureau de faire leur travail de comptage.

Mme la présidente prie les différents intervenants de bien vouloir remettre à M. le secrétaire
communal, en fin de séance, une copie de leurs interventions, ceci afin de faciliter la rédaction
du procès-verbal. Conformément à l'art. 106 du RCG, les débats sont enregistrés afin de faciliter
la compréhension des intervent¡ons. Mme la présidente invite les intervenantes et les
intervenants à utiliser les micros mis à leur disposition et à décliner leur identité et leur parti en
début d'intervention.

Mme Diana DOMINGUES, apprentie employée de commerce auprès de l'Administration
communale, se chargera de déplacer les micros et de les désinfecter. Elle en est vivement
remerciée.

A l'ordre du jour de cette séance figure l'adoption du règlement de police et d'usage du domaine
public. Conformément à l'art. 84 al. 2 du RCG, les amendements portant sur des articles de
règlement de portée générale doivent être déposés par écrit au début de la séance.

Concernant le dépôt d'interventions parlementaires, Mme la présidente rappelle la manière de
procéder, à savoir :

r pour les propositions et postulats le formulaire doit être remis au secrétaire avant la

séance ;
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r pour les résolutions les conseillères générales et les conseillers
généraux remettent de suite le texte au bureau
pour distribution aux membres.

APPROBATION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour faisant part¡e intégrante des documents adressés aux membres du conseil
général avant la séance de ce soir, il n'en est pas donné lecture.

L'ordre du jour tel que proposé n'amenant aucune question et aucune motion d'ordre de
demande de modification du cours des débats selon l'art. 90 du RCG n'étant déposée, Mme la
présidente le soumet au vote.

c'EsT A L',UNANIMITE DES MEMBRES PRESENTS, SOtr pAR 47 VO|X, QUE tE CONSE|I GENERAL
ACCEPTE L'ORDRE DU JOUR TEt QUE PRESENTE.

APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE LA SEANCE DU 8 JUILLET 2O2L

Chaque membre a reçu ce document.

Remarque :

L'Administratíon est chargée de procéder à cette correction.

Aucune autre remarque n'étant formulée, Mme la présidente soumet ce procès-verbal au vote

c'EsT A TUNANIMITE DES MEMBRES PRESENTS, SO|T pAR 47 VO|X, QUE LE CONSETL GENERAL
OUVE LE PROCES-VERBAL DE tA SEANCE DU 8 JUIIIET 2021-, AVEC CORRECTION

MENTIONNEE CI-AVANT

Mme la présidente remercie M. BARD, secrétaire communal, pour l'excellente tenue de ce
document.

vorE / DECtstoN

vorl /DECtstoN
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POINT DE LA SITUATION CONCERNANT LE PROJET DE LA NOUVE LLE ECOLE

cf. annexe 1 - présentation

Mme la Présidente passe la parole à M. Jean-Claude CORNU, syndic, pour cette présentation
au moyen du dossier annexé (voir annexe 1).

Arrivée en séonce de Mme stefoníe Losiy, conseillère communole.

DISCUSSION DE PORTEE GENERATE

r lntervention de M. Luc BARDET, conseiller général

<< Au nom du groupe Les Verts, j'oimerais revenir sur l'un des points de lo présentotion faite
lors du conseil générol du I juittet 2027.

ll s'ogit du pt 4 des critères du premier tour, ù sovoir, selon lo présentation figurant en dnnexe
ou procès-verbol, < l'ottention portée sur les principes du dévetoppement durable >.

Nous oimerions ovoir des éclaircissements plus concrets. Pouvez-vous nous expliquer
comment ces principes ont été et seront évolués et comparés ? Avez-vous utilisé un outil
d'évaluotion du développement durable, comme SMEO por exemple ? Avez-vous imposé un
standard propre ou secteur du bôtiment comme M\NERG\E-ECO ? Avez-voLts recouru au
cotalogue des critères ECO-BAU ? Avez-vous procédé ò un bilan carbone ou à une onolyse du
cycle de vie ? Pouvez-vous nous remettre une fiche d'évoluotion pour évaluer ces qitères ?
Comment allez-vous procéder pour gorontir une certqine fiobitité ò cette évaluation de
développement duroble ? >

¡ Réponse de M. Jean-Claude CORNU, syndic

(< NON, pos ù ce stade. Pour ceux qui connoissent un peu ce processus, que ce soit le processus
de concours d'orchitectes qui n'o pos été choisi dans ce cøs-là, lorsqu'on voit Ie genre de
processus que nous ovons, le premier rendu comprend vroiment certains aspects comme
I'implantation, les circulotions, circulqtion interne, etc.

ll existe vroiment des différences ovec des propositions ovec deux bâtiments, pour ce qui
concerne les occès. D'outres propositions mettent ò contribution un peu plus lq route En
Bouley pour occéder, d'autres non. pour l'instont, on n'o pos pu rentrer dans ce genre de
considérotions de détoils. Evidemment, une gritte d'évaluotion o été mise en ploce ; ette o été
notée et sero, le cos échéant, remise aux équipes; puis, lors de la deuxième étope, ces
considérations plus pointues qui vous préoccupent - ce qui est compréhensible - seront
anolysées.

Je poserai bien volontiers la question à notre BAMO, le bureou de M. ZIJRBIJCHEN, pour sovoir
comment vont évoluer les choses et comment seront utitisés ces outils. On soit qu'il s'ogit
d'une préoccupotion importonte pour vous mois également bien au-delù, soit pour lo
population. Mois, pour l'instont, on n'en q pos tenu compte dons la discussion. Les questions
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posées dons le cadre du dialogue de ce premier tour, tant por les experts que par nous, n'ont
pas tourné tellement outour de ces questions environnementoles. Ça ne veut pos dire qu'on
ne doit pos s'en préoccuper pour le deuxième tour. On est ossez ouvert et représentatif pour
que toutes bonnes propositions soient retenues. Je ne dis pos que nous allons tes opptiquer
mois si vous ovez des propositions, il n'y a pos de roison qu'on n'en tienne pos compte >r.

r M. BARDET remercie M. CORNU pour ses explications et attend avec impatience que ces
critères soient mieux pris en compte.

I Question de M. Luc BARDET, conseiller général

<<Lors d'une présentation, vous nous qvez montré une slide avec le projet de < Teom Romont
2023 D qui oppøremment est la seule équipe ù ovoir pensé, déjù ù ce stode, ù une hoie
séporont lo zone d'intérêt générole dédiée ò la nouvelle école ù lo zone résidentiette. Souf
erreur de ma port, cette hoie est inscrite dons le plan de lo zone résidentielle En Boutey. Est-
ce un élément qui o été porté à l'ottention des autres porticiponts ou MEp ?>

Réponse de M. Jean-Claude CORNU, syndic

<< Honnêtement, ie n'en oi oucune idée mois je dois dire que l'interfoce, avec d'une port le
Bicubic/Epicentre et surtout ovec le quartier résidentiel, o été pris en considérot¡on. Certoins
proiets n'ont pos été retenus pour cette roison. Dans les projets retenus, il n'y o pas que le
<< Team Romont 2023 )) mois ily en o d'outres qui ont pris en considérotion cet élément. on
était, ou niveou des bâtiments, dons des voriontes ossez massives comme te Bicubic. On ne
voulait pos des bâtiments oussi imposonts et d'un seultenont.

L'implontation dans le tissu urbain o bien été retenue et discutée par les experts. Est-ce que
lo hoie est obligotoire ou non ? Cette considération sero reprise pour la suite, sur la bose du
procès-verbol. Nous sommes tous conscients que nous nous situons dans un cadre
exceptionnel qu'il ne faudrait pos gâcher avec des impløntations de bâtiments ne respectant
pos ce cadre-lù. A lo suite de lo présentation de ce soir, il sero importont d'insister sur lo
problématique des circulotions, ò sovoir que la route En Bouley n'est pos un occès approprié.
Toutes les équipes n'ont peut-être pas copté que le flux des étèves se déversero de manière
Kossez imposée>.

La discussion n'étant plus utilisée, Mme la Présidente rappelle que ce point n'amène pas de
vote formel de la part du conseil général, s'agissant d'une information.
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il PRESENTATION DES REFLEXIONS AUTOUR DU PLATEAU D'ARRUFFENS PAR LE
BUREAU URBAPLAN

cf, annexe 2 - présentation

Mme la présidente passe la parole aux représentants du bureau Urbaplan, à savoir M. Laurent
OLLIVIER et M. Pascal BUISSON, pour cette présentation au moyen du dossier annexé. ll s,agit
bien d'une information à l'intention des membres du conseil général.

A l'issue de cette présentation, Mme la Présidente remercie MM. OLLIVIER et BUISSON, puis
passe la parole à M. CORNU, syndic, qui précise ce qui suit :

<< Le bureou Urboplon est lù ce soir pour cette présentation, mois il s'agit bien d,un travoil
d'équipes ovec les bureoux llrboplon, Team+ et SD tngénierie.

Le conseil communol, ou du moins certains de ses membres, ont suivi ce projet depuis -2-3 ons.
Pour plusieurs, ils le découvrent ce soir. Pour l'instont, le projet n'o pos encore foit l,objet d'un
exomen détoillé por le conseil communal de Romont et lo commission d'oménogement. 1
s'ogissoit oujourd'hui de loncer la probtémotique.

Après tout ce travoil, il foudro exominer quelle est lq suite à donner. I,Jn incontournoble réside
dons lo problémotique de l'école En Bouley qui ojoute quelques centaines d'élèves øu trofic public
piétonnier ou cycliste sur |espbnode d'Arruffens. tl est oinsi impensable de construire une école
En Bouley sons ovoir des réponses odéquotes ò toutes ces questions tiées ò to probtémo¡que des
circulotions dons le secteur. Le projet peut être minimaliste ou s'inscrire dons une vision ù moyen
terme, une vision qui se verrait ossez structuronte pour l'ensembte du quortier d'Arruffens.

Le conseil communol, en diologue ovec lo commission d'aménogement puis évidemment ovec le
conseil général, devro y répondre. L'idée est qu'qprès lo présentation de ce soir, le sujet soit repris
por le conseil communol et discuté avec la commission d'aménogement. De toute foçon, ilfoudro
arriver devont le conseil générot ovec un projet d'école et des propositions très concrètes
destinées ù résoudre lø probtémotique des circulotions.

Ce soir, il ne s'ogit en oucun cas d'ouvrir un débat mais de répondre à quetques questions de
compréhension. >>

Mme la Présidente remercie M. le Syndic pour ces explications. Elle invite les conseillers qui le
souhaitent à faire part de leurs éventuelles questions ou remarques.

QUESTIONS/REMARQUES

lntervention de M. christophe Gl[LoN, conseiller général, pour le groupe pvl

<< Je vous remercie pour cette présentotion. Lors d'une séonce de la commission
d'oménogement, on nous a présenté différentes voriqntes de ce projet de mobitité du ploteou
d'Arruffens. On nous avait aussi annoncé que lo commission d'oménagement seroit consultée
ultérieurement et pourroit émettre ses idées.
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Nous nous retrouvons ce soir devqnt une vorionte, opparemment déjà décidée, sans la
consultation de lo commission d'oménogement, ce que je regrette vivement. >

I M. le Syndic en prend acte

I lntervention de M. Luc BARDET, conseiller général, pour le groupe Les vert.e.s

<< Le groupe Les Vert'e's o pris connoissance ovec intérêt de cette présentotion. Plus encore
que sur lo forme, c'est surtout sur le fond que les Vert.e.s soutiennent cette proposit¡on.

Lo situation sur lo route d'Arruffens est devenue totolement inacceptoble tant elle est
dangereuse. Celo foit plus de dix ons que lo Ville de Romont doit réaménoger cette oncienne
route contonole qui posse devont le Cycle d'Orientotion de lo GIône (COGL), le principat
étoblissement scolo¡re de notre ville qui occueille des élèves de toute to Glône. Le
réoménagement de la route d'Arruffens foit portie des conditions de la reprise par le conton
de la Route de I'lndustrie.

On peut ossister, sur lo route d'Arruffens, à des scènes routières obsolument ahurissontes :

cyclistes dépossés par des voitures alors qu'ils monifestent cloirement, le bros tendu, leur
intention de bifurquer ù gauche, queues de poisson foites ù des cyclistes par des
outomobilistes très pressés d'entrer sur le nouveou parking de Bicubic, dépossements
dongereux par lo droite de tout type de véhicule à trovers lo surfoce bardée de lignes rouges,
ieunes enfonts mis en danger sur un possoge pour piétons bien trop long et sdns îtot de
sécurité sur lequel ils ne savent pas trop comment se comporter, occrochoge d'un jeune
cyclomotoriste distroit ovec un SUV. Et même une tentotive pqr un comion de chontier,
heureusement ovortée ù lo dernière seconde, de déposser un bus scolaire arrêté devant un
possage pour piétons.

La réouverture ou public d'Epicentre, avec tous les véhicules stationnés devant le bâtiment en
dépit des panneoux d'interdiction de stotionnement qui ont les cyclistes dans leur angle mort
au démqrrage, n'a fait qu'empirer une situation déjà désastreuse.

Pour nous, il est évident que le trqnsit ne doit plus être possible por cette route qui doit
mointenont passer du stotut de rue. Seuls les tronsports publics, les cyclistes et les piétons
doivent encore pouvoir y tronsiter. ce que M. oLLtvtER o présenté nous sotisfoit.

Nous notons le coractère urgent de cette réolisation et son obsolue nécessité pour occueillir
lo nouvelle école primaire sur le site d'En Bouley.

En effet, les riveroins, qui ont déjù montré leur déterminotion ù imposer une sécurisation du
secteur tout entier, ne se contenteront pos de belles promesses, ni d'un bricolage ou robois.
Un retord important pourroit ò nouveau être pris por le projet d'école si une solution
acceptoble n'étoit pos proposée et réalisée pour l'ouverture de lo nouvelle école primaire.

Le proiet présenté nous loisse toutefois un petit gottt d'inochevé puisque to portie Nord et
Nord-Est de lo rue en direction du carrefour de la Belle-Croix ne semble pas foire part¡e du
progromme de réoménogement. Or c'est bien toute lo rue qui devroit foire l'objet d'une
modérotion de trafic et passer en zone 30 km/h. Les trottoirs sont trop étroits por ropport



CONSEIL GENERAL Séance du 7 octobre 2021 Page 9

qux groupes d'enfonts qui y possent et doivent être élorgis. lJn trottoir côté Est devrait être
aiouté sur toute lo longueur de lo rue. Lo sécurité doit être ossurée tont pour occéder à l'école
de la Condémine qui continuero d'occueillir des enfonts que pour rejoindre l'intro-muros. >>

M' le Syndic précise que la discussion ne fait que commencer, et ne doit pas s'éterniser. Ce
serait effectivement déraisonnable d'arriver avec un projet d'école sans avoir réglé le
problème des circulations sur le plateau d'Arruffens. Restera à savoir quel sera le périmètre
idéal - respectivement s'agira-t-il de prioriser les choses - tout en disposant si possible d'un
concept général pour l'avenir pour toute la circulation sur la Route d'Arruffens, peut-être, y
compris le secteur Belle-Croix, etc. Le sujet fera objet de discussions intenses ces prochaines
semaines et ces prochains mois.

Le conseil communal devra venir vers le conseil général, si l'on ne veut pas que ça reste à
l'état de simples réflexions, probablement pas en décembre, mais certainement au mois de
février, avec une demande de crédit d'étude. Tout cela devra évidemment être chiffré, y
compris en tenant compte de la problématique des canalisations et autres données.
L'ampleur du projet pourrait se montrer très différente selon ce que l'on décide de faire ou
de ne pas faire. Ce serait une erreur de < bricoler > dans la précipitation pour régler un
problème de transport pour les élèves.

Le conseil communal est bien conscient, compte tenu de l'ampleur du projet d'école, y
compris les implications financières, avec toutes les autres composantes qui y sont liées, qu,il
devra, à un moment donné, prioriser un certain nombre de choses. Mais prioriser ne veut
pas dire réaliser un minimum et ne pas avoir une réflexion plus globale.

M. le Syndic peut rassurer tout autant M. BARDET que M. GILLON, tous deux membres de la
commission d'aménagement, que des discussions et des échanges très sérieux auront lieu
ces prochains mois.

lntervention de M. Lukas BIELER, conseiller général

<< Pour le bureou Urboplon, un des principes consiste ù encouroger tes déplacements à pied
ou à vélo. Mointenont, vous ovez aussi colculé une augmentation assez importonte du
nombre de bus. Est-ce que dans vos hypothèses, vous ovez tenu compte du fait qu'il y aura
peut-être plus d'enfants du COGL qui iront ù véto ou du primoire ò pied, ou êtes-vous portis
sur une approche plutôt stotique ? >

Réponse de M. OLtlVlER, bureau Urbaplan

<< Auiourd'hui, les TPF n'ont pos pu nous dire s'il y ouro vroiment une forte ougmentation du
nombre de bus. On nous a dit oujourd'hui qu'il y a 79 bus et qu'on o besoin de i-0 arrêts
simultanés. Ce que nous ovons observé, c'est que tes élèves du primoire qui n'hobitent pos sur
la colline d'Arruffens représentent 20 % des 1-'000 étèves actuels du COGL. La copocité
maximole du COGL est estimée à 1'700 élèves. Por rapport oux 79 bus, les besoins pourraient
peut-être ougmenter de 30 %.
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A long terme, on nous a dit de prévoir plus d'orrêts de bus pour la simuttonéité de lo desserte.
Donc effectivement, les besoins sont aujourd'hui de 70 arrêts pour les bus, cor tes 7g bus ne
sont pos présents simultanément (rotation)>.

lntervention de M. Philippe AYER, conseiller général

<<Je crois savoir qu'un nombre importont d'élèves provient de lo région de Mézières, du
Chôtelard et d'outres communes. Ces élèves sont déposés ò d'outres endroits que sur lo ploce
devont le Bicubic. Qu'en est-il pour ces élèves ? Les arrêts de lq Route de la Porqueterie
deviennent obsolètes. Ce poromètre peut-il ovoir pour conséquence d'ougmenter ou de
diminuer le nombre de ploces pour les bus du projet d'Arruffens ? >

I Réponse de M. CORNU, syndic

< Un projet progresse très sérieusement, soit celui de lo réfection de lo route qui va de la
Porqueterie ù lo Belle-Croix. Dons ce codre-là, les orrêts de bus, tont pour ceux qui orrivent
que pour ceux qui portent de Romont, seront largement oméliorés (quais et qutres
oménogements). ll n'est pos du tout prévu, et tes TPF ont intégré cette composonte-là, de
romener tout le monde sur l'esplonode d'Arruffens d'une part. D'outre port, on sait que pour
les porents, en particul¡er pour les porents des élèves de Mézières qui viennent ù l'écote ò
Romont, c'est un sujet qui a été évoqué por les outorités communoles à plusieurs reprises. Ces
questions seront donc intégrées dqns les réflexions. Ce qui est sûr, c'est que tous les bus, en
particulier ceux qui vont et viennent depuis Mézières, Vuisternens et ou-delò, déposeront les
élèves sur lo Route de la Porqueterie qui sero ù l'enquête dans les mois qui viennent. >t

¡ M. Philippe AYER en déduit que, durant les deux années d'études, à aucun moment il a été
discuté de la route de la Parqueterie pour ces élèves-là.

I Réponse de M. OLLIVIER, bureau Urbaplan

< Ces études font partie d'un mondot occordé ù un ingénieur du service des ponts et
chaussées. Donc c'est une offoire qui est troitée du côté du canton. On nous o dit que ces
orrêts-lò seront réaménogés et sécurisés, et qu'en conséquence, nous n'ovions pos ù les
prendre en chorge sur I'esplanade d'Arruffens. Les élèves de Mézières et de ces qutres
communes sont compr¡s dans les chiffres annoncés précédemment, mois ne seront pos
déposés sur I'esplanade d'Arruffens. Aujourd'hui, il existe des ploces pour 10 bus présents
simultonément, et les TPF demondent le mointien de ces 10 ploces.

r lntervention de Mme Stéphanie OBERSON, conseillère générale

<< Vous nous ovez porlé d'un certqin nombre de bus, 10 voire 79. Est-ce que vous pouvez nous
tronsmettre l'onalyse de la provenonce des besoins pour ces bus, c'est-ù-dire combien sont
nécessaires ou engendrés par le COGL, combien sont nécessqires et engendrés por l'orrivée
d'une nouvelle école primaire et combien sont nécessoires ou engendrés por le CESLG ?
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I Réponse de M. OLtlVlER, bureau Urbaplan

<Nous ne disposons pos de ces données qui devront justement être étud¡ées.r>

¡ lntervention de M. CORNU, syndic

<< Cette question est prémoturée. Des études ont été foites, des idées et des propositions ont
été émises. tJne varionte semble être optimole, même si elle est minimole et extens¡ble, et ce
seroit totolement déplocé de donner mointenont des chiffres. tl s'ogit lù, pour l'heLtre, d'une
étude de principe, de faisobilité et de besoins, et tout ceci doit se concrétiser.

Dons le codre de cette concrétisation, les besoins du COGL, du cercle scoloire de Romont et
environs, du Carré d'As, etc. devront encore être onalysés. Puis nous orriverons ovec un crédit
d'étude puis un proiet et dans le cadre de ce projet, évidemment tes chiffres seront plus précis.

Communiquer mqintenant des chiffres en pôture que nous ne connoissons pos précisément -
souf des évoluotions des TPF - reviendroit à mal commencer ce débot.

Le conseil communol in corpore n'o pos été soisi de ce dossier; it te sera dans les semoines
qui viennent. ll y a eu néonmoins une séonce récemment ovec te COGL - dont on disoit qu'il
était très sceptique por ropport ò tout ceci - , ovec les TPF, et outres instqnces concernées. Si
on o décidé ce soir de foire cette présentotion, c'est que nous sommes orrivés à lo conclusion
que le COGL et les TPF est¡ment les propositions occeptobles. Reste à savoir si lo commune
de Romont pourro vivre ovec ceci et surtout si la Commune de Romont pourro le financer. >

En définitive, Mme la Présidente retient que Ia commission d'aménagement sera consultée et
qu'un crédit d'étude sera présenté au conseilgénéral. Ce seront donc les prochaines étapes dans
ce dossier.

M. le Syndic confirme cet état de fait. Vraisemblablement, la demande de crédit devrait être
soumise au conseil général lors de sa première séance 2022. Nous nous devons d'aller de l'avant
en raison de la construction du futur bâtiment scolaire.

La parole n'étant plus demandée, Mme la Présidente clôt la discussion et remercie vivement les
intervenants pour leur présentation ainsi que M. le syndic pour ses précisions.

ú APPROBATION DU REGLEMENT DE POLICE ET D'USAGE DU DOMAINE PUBLIC

cf. annexe 3 - dossier présentation

En préambule, Mme la présidente précise que les modifications apportées au règlement de
police et d'usage du domaine public ont reçu un préavis positif de la dírection de sécurité et de
la justice (DSJ). Elle cède la parole à M. le Syndic pour la présentation de cet objet.
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RAPPORT DE tA COMMISSION FINANCIERE

lntervention de M. Fabrice CORBAT, conseiller général, membre de la commission financière

<< Lo commission finoncière o pris connoissance du règlement de police et d'usoge du domoine
public qui lui o été tronsmis le 75 septembre. Elle prend égolement bonne note des
compléments d'informotions opportées par lo délégation du conseil communol en dote du 27
septembre.

Les questions soulevées, notomment por le contenu de l'art. 77 et qui portent sur les
redeva nces adm i nistratives, ont trouvé des ré ponses sotisfaisa ntes.

Les iustifications verbolisées por le conseil communol portont sur le tarif-horaire et/ou
maximol desdites redevonces ont répondu ù nos ottentes.

Les qutres points de questionnement qyqnt troit au porcdge sur le domoine public, à lo vente
à l'emporter et au commerce itinéront, ont également été écloircis.

La commission finoncière émet donc un préovis fovoroble concernont ce nouvequ règlement
de police et d'usage du domaine public, et propose oux membres du conseil générot de
l'occepter.>t

DISCUSSION DE PORTEE GENERATE

Mme la Présidente ouvre la discussion de portée générale. Elle invite les groupes politiques ou
les conseillères générales/conseillers généraux souhaitant formuler des observations d'ordre
général ou éventuellement demander le renvoi ou la non-entrée en matière conformément à
l'art. 82 al. L du RCG, à se manifester.

Dans un deuxième temps, après la discussion de portée générale, il sera traité des amendements
déposés en début de séance.

lntervention de M. Jean-Bernard FAVRE, conseiller général, pour le groupe pLR

< En préporant cette intervention, je me suis plongé dons les orchives des journoux entre lo
fin 1-928 et le début L929, afin de me foire une idée de comment étdit lo vie ù cette période.

Cette vie est nqturellement plus la nôtre depuis très très longtemps, car même les plus anciens
ne s'en souviennent plus !

ll est grond temps que notre règlement actuel pdrte qux orchives ou au musée, cor il ne
correspond plus du tout à notre mode de vie de 2027 ! Ce règlement o duré, trop duré... tt
verra peut-être son ovenir dons le livre des records !

Un nouveou règlement nous est proposé ce soir. Il correspond pleinement à to vie présente et
le conseilcommunol o eu l'intelligence de se mettre ò l'ouvroge pour nous le soumettre.

Le coup d'æil d'un juriste o su voir ce qu'il fallait chonger et qméliorer ropidement. Brovo !
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Le groupe PLR soutient sons réserve l'opprobotion de ce nouveau règlement et j'espère
vivement que le prochoin n'attendra pos 21_20 pour voir le jour !

Je vous invite, chères collègues et chers collègues, ù accepter oussi cette nouvelle mouture
du règlement de police.>

lntervention de M. Dominique ZÜRCHER, conseiller général, pour le groupe socialiste

<< Le groupe sociqliste s'est penché sur le projet de règlement de police et l'o étud¡é lors de sa
séonce de préporotion du 4 octobre 2021.

ll relève, positivement, lo démorche entreprise de remise à niveou d'un règlement devenu
orchoïque et remercie le conseil communal et toutes les personnes oyont æuvré à son
élaborotion. Ce règlement s'est sensiblement étoffé, et intègre dorénovant, bien que de foçon
peut-être incomplète, des ospects liés ù lq solubrité et ù to protection contre les pollutions,
s ou s d iffé re nte s form es.

Toutefois, notre groupe o été port¡culièrement interpetté par un article qui pourroit
potentiellement poser un problème de dérive en motière de protection de lo sphère privée et
collotérolement, de risques au niveau de la protection des données. En outre, nous
souhoiterons compléter ce règlement de police dans le domoine de Io sotubrité, et plus
spécifiquement de lo pollution de l'environnement. C'est pourquoi deux propositions
d'omendement seront présentées >.

PROCEDURE AVEC DEPOT D'UN OU PLUSIEURS AMENDEMENT-S

Mme la Présidente relève que l'entrée en matière est acquise et, en conséquence, ouvre la
discussion de détail sur les articles du règlement de police.

Plusieurs amendements ayant été déposés, Mme la Présidente pose la question de savoir si la
lecture de ce règlement est demandée, art¡cle par article. Tel n'étant pas le cas, elle aborde le
traitement des amendements.

lntervention de M. Dominique ZÜRCHER, conseiller général, pour le groupe socialiste

<< Le premier amendement est en lien avec lo question d'actuolité de protection de la sphère
privée et des données. Ce sujet est mß en lumière par lo probtémotique des moyens mis ù
disposition des agent'e's communoux pour I'exercice de leur tâche. tl est mentionné, ù l'art. 6 let.
d, < que les ogent'e's communoux peuvent utiliser, pour l'exercice de leurs tâches, notomment
un apporeil photogrophique, un système de vidéosurveillance, d'outres moyens anologues, en
pdrt¡culier Ltn drone, et ce conformément ù lo légistation oppticoble en lo motière >. Cet olinéo
nous inquiète car il semble échapper ù un contrôle juridique strict, et diverses violations des
libertés fondomentoles pourraient découler de son oppticqt¡on.

Amendement no L - art. 6
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En effet, l'utilisation des moyens techniques est soumise ù régtementotion, mois faire référence
ù Io réglementot¡on ne suffit pos ù justifier l'utilisotion de ces moyens.

Por exemple, lo question de lo protection des données se pose : lo commune o-t-elle les moyens
et les infrostructures nécessoires pour lo conservqtion, I'utilisotion et lo protection des données
qui seroient collectées ?

De même, est-il proportionné, pour une commune comme Romont, de proposer de tels moyens
techniques oux agent.e's communoux ?

Est-ce que cet olinéa est opte, nécessoire et roisonnoblement exigible ù atteindre te but visé por
le règlement, et l'instouration de tels moyens permet-elle vraiment d'otteindre te but premier
visé de lo police de proximité, c'est-ò-dire l'intérêt public ?

Bref, ces questions soulignent le flou que cet alinéo introduit ou sujet de to viototion de I'intérêt
privé sous couvert de l'intérêt public. Le groupe socioliste propose donc un omendement visont
ù modifier cet olinéq, et ie souligne encore que lo ptuport des règlements de potice ne font pos
étot de ces moyens donnés oux ogent.e.s communoux, ou olors se limitent ù ta vidéosurveillonce.

Notre omendement porte sur une contre-proposition ù l'ort. 6, let d, dont Ie tibetté proposé est le
suivont:

La police peut, lorsque l'occomplissement de ses tâches l'exige, faire usoge de moyens
techniques. Ces derniers sont optes et nécessoires ù souvegarder la sécurité et l'ordre pubtics
et leur usoge se foit en respectont strictement lo lég¡stotion opplicøble en lo motière >>.

lntervention de M. Dominique ZÜRCHER, conseiller général, pour le groupe socialiste

<< Notre deuxième omendement est relotif ù une question de salubrité pubtique.

La commune de Romont a investi dons une compogne de sensibilisotion sur la probtémotique du
déversement de liquides polluonts dons les grilles de récolte des eoux de chaussée, au moyen de
plaquettes signalétiques opposées ò côté de ces grilles. Si l'on ne peut que se féticiter de cette
initiotive, elle n'en reste qu'informotive, et l'interdiction de déversement ittustrée sur ces
ploquettes n'est pos réglementée.

Le règlement communol relotif ù l'évacuotion et I'épuration des eoux n'opporoit pos adopté pour
troiter cette question. Por oilleurs, il ne précise que certaines restrictions quont ò to quotité des
substonces pouvont être déversées dons les eaux usées.

Le groupe socioliste propose donc un omendement ò l'art. 22 ol. 2, en introduisont une nouvelle
lettre, interdisont le déversement d'eoux ou de déchets sur lo voie publique.

le profite de souligner que l'interdiction de lovoge et de pollution sur le domoine public est
mentionnée dons le règlement type du conton du Voud, et explicitée de manière claire dans le
règlement de police de lo ville de Lousonne por exemple.

Amendementno2-arT.22
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Notre amendement porte sur l'ojout d'une lettre supptémentoire ò l'ort. 22 ol. 2, dont le tibetté
proposé est le suivqnt :

ll est en particul¡er interdit : [...] de jeter ou déverser des eoux, des déchets ou des tiquides
susceptibles de polluer les eaux sur la voie publique.

Ce complément oppqro¡t en outre adapté pour répondre ù une question concrète, à sovoir sijeter
son mégot por terre peut constituer une infraction. Dons lo version octuelle du règlement
proposé, il n'est pas clair de déterminer si ce geste peut être compris sous I'ongle de l'ort. 20 ol.2
let e), voire de l'ort. 22 ol. 2 tet h) et s'it est possible d'une omende ou sens des ort. 26 et
suivonts >>.

¡ lntervention de M. Jean-François ROCH, conseiller général, pour le groupe Vert'Libéral

<<Lors de sa séonce de préporation. le groupe Vert'Libérat a exominé ovec ottention le nouveou
règlement de police et d'usage du domaine pubtic.

Notre groupe remercie le conseil communal pour le trovail accompli afin de mettre ù jour ce
règlement presque centenoire et l'opprouvero dans son ensemble.

Cependant, nous proposons la modificotion de I'ort. 22 k) par l'ojout du texte suivont, ù ta fin de
l'orticle :

(< ... en dehors de lo période de cornqvol ; pour d'outres monifestations spéciales,
l'autorisotion de l'outorité communale de police est nécessoire. >

ceci dans le même état d'esprit que l'ort. 22 j).

En effet, il seroit dommoge que les membres du conseilcommunol, oinsi que tous les participonts
ou cornovol ne puissent plus défiler mosqués, c'est-ù-dire méconnaissobtes pendant ces
festivités ! >

Mme la Présidente invite le conseil communal à répondre et à se déterminer sur ces différents
amendements.

Mme la Présidente passe la parole à M. CORNU, syndic

< La préoccupqtion relevée par le pørti sociqliste est obsolument d'actuølité et elle est très
sérieuse. ll y a des discussions importantes au niveou fédérat tont sur I'usoge de to
vidéosurveillonce de manière générole dons l'espoce public, ce qui n'est pas forcément la mesure
visée por cette dispos¡t¡on qu¡ seroit une oction ponctuelle mise à disposition de lo police
communole d'une port et d'outre port por l'usoge de drones qui défertent bientôt sur nos têtes
et dont on ne soit jømois qui en sont tes pilotes et quel en est I'usoge.

Amendement no 3

endement no 1 de M. ZURCHER - article 6
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Donc ne croyez surtout pas que le conseil communal a voulu donner un éventuel blanc-seing à so
police communole. Ce n'est pos I'idée de se poyer une multitude de caméros de vidéosurveillance
voire d'équiper lo police de drones. Ce n'étoit pos du tout dons l'idée. Cette disposition o été
reprise, même si elle ne se trouve pos pour I'instont dans beoucoup de règlements communaux.

D'ovoir une ollusion ù lo vidéosurveillance ou aux drones nous sembloit justifiée comme mesure
potentielle pour un règlement qui devrait durer. Je peux vous ossurer que pour cet orticle comme
pour tous les autres, lo Commune de Romont ne peut pos foire fi des réglementotions
supérieures. Lo réglementotion cantonole, voire fédérale, lo jurisprudence des outorités, etc.
sont à respecter quelle que soit la réglementation communqle.

Vous pouvez être certains que si cette proposition du conseil communol n'était pas en phose ovec
lo législation octuelle, olors dons le codre de l'opprobotion de ce règlement qui doit encore
intervenir, cette opprobotion serait refusée.

Même s'il peut vivre ovec les deux solutions, le conseil communol pense néonmoins qu'it faut
maintenir cette allusion ù la vidéosurveillance et aux drones et propose oinsi de rejeter
l' ame nde me nt proposé. >,

A la question qui lui est posée par Mme la Présidente, M. ZÜRCHER déclare maintenir son
amendement.

L'amendement étant maintenu et le conseil communal ne s'y ralliant pas, conformément à
l'article 88 alinéa 3 du RCG, Mme la Présidente soumet au vote l'article 6 lettre d) tel que
présenté par le conseil communal.

C,EST PAR 29 ( OUI > Ct 18 ( NON D QUE tE CONSEIT GENERAL APPROUVE L,ARTICLE 5 TETTRE
D) DANS tA TENEUR TELLE QUE FORMULEE pAR tE CONSE|T COMMUNAT.

I,AMENDEMENT NO 1 EST PAR CONSEQUENT REJETE.

Mme la Présidente passe la parole à M. CORNU, syndic.

<< A cet article 22 olinéa 2, vous ourez constaté qu'on dit K ¡l est en particulier interdit de... > Ceci
signifie que lo liste qui suit est exemplotive et non pos exhaustive. Par contre, votre
préoccupotion a touché le conseil communol en pensont que, compte tenu effectivement de la
problématique qui o été soulevée, il n'étoit peut-être pas inutile d'ojouter ce qui o été proposé et
qui deviendrqit donc une lettre l) avec le texte suivont

K de ieter ou déverser des eaux, des déchets ou des liquides susceptibles de pottuer les equx
sur la voie publique >.

voTE I DECTSTON SUR L',ART|CLE 6 LETTRE D

Amendement no 2 de M. ZURCHER - art. 22 alinéa 2

Le conseil communal propose au conseil général d'accepter cet omendement. ))



CONSEIL GENERAL Séance du 7 octobre 2021 Page 17

L'amendement no 2 proposé par M. ZÜRCHER étant accepté par le conseil communal, en
conséquence et en conformité à l'article 88 alinéa 2 du RCG, Mme la Présidente soumet au vote
l'ajout, à l'article 22,de la lettre l)précisant:

< ... de ieter ou déverser des eoux, des déchets ou des liquides susceptibles de pottuer les eoux
sur Ia voie publique. >>

C'EST A L'UNANIMITE . C'EST-A.DIRE PAR 47 VOIX . QUE tE CONSEIL GENERAT APPROUVE
L',AJOUT DE LA LETTRE L) A L',ART|CLE 22 DU REGTEMENT DE POUCE ET D',USAGE DU DOMATNE
PUBLIC TEL QUE PROPOSE PAR M. ZÜRCHER.

L'AMENDEMENT NO 2 EST PAR CONSEQUENTACCEPTE.

Mme la Présidente passe la parole à M. CORNU, syndic.

<<< L'article 22 alinéo k) précise : < de se rendre méconnoissabte tors de monifestation sur le domaine
public >. M. ROCH o une préoccupotion qui n'est pas tout ù fait de soison. tl propose la rédaction suivonte :

< de se rendre méconnaissable lors de monifestations sur le domaine pubtic en dehors de ta période de
cornavol ; pour d'outres manifestations spéciales, l'outorisation de l'outorité communole de police est
nécessaire. >.

Le conseil communal a décidé de proposer d'occepter cet omendement même si son utitité sur le plan
juridique semble loin d'être évidente. >

L'amendement no 3 proposé par M. ROCH étant accepté par le conseil communal, en
conséquence et en conformité à l'article 88 alinéa 2 du RCG, Mme la Présidente soumet au vote
la modification de la lettre k) de l'article 22.

C'EST PAR 43 VOIX ET 4 ABSTENTIONS QUE tE CONSEIL GENERAL ACCEPTE DE COMPIETER tE
TEXTE DE L'ARTICLE 22 TETTRE K) PAR : < ... EN DEHORS DE tA pERtoDE DE CARNAVAI;
D'AUTRES MANIFESTATIONS SPECIALES, L'AUTORISATION DE L'AUTORITE COMMUNATE DE
POIICE EST NECESSAIRE D.

L'AMENDEMENT NO 3 EST PAR CONSEQUENTACCEPTE.

voTE I DEC|S|ON SUR L',AJOUT DE LA LETTRE L) A L'ARTtCLE 22

Amendement no 3 article 22 alinéa k)

OTE / DECISION SUR L'AJOUT DE LA LETTRE L)A L'ARTICLE
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C'EST PAR 43 ( OUI >, 3 r< NON D et 1 ABSTENTION QUE LE CONSEIL GENERAT ACCEPTE tE
NOUVEAU REGLEMENT DE POLICE ET D'USAGE DU DOMAINE PUBTIC AMENDE DANS LE SE
DES DECISIONS PRECEDENTES.

Mme la Présidente rappelle que la décision d'adoption de tout règlement de portée générale,
conformément à l'article 107 alinéa L lettre d du RCG, est soumise au référendum facultatif.

M. le Syndic précise encore ce qui suit

<<Pour lo suite, un toilettage du texte sera effectué suite aux décisions prises ce soir, ovont l'envoi
ù lo DSJ. Un certoin nombre de modifications étont intervenues por ropport ou texte initialement
relu por les services de f Etot, on pense que, si nécessoire, on reviendra en décembre avec les
minimes modifications pour l'entrée en vigueur de ce règlement proboblement ou 7", jonvier
2022.

Le conseil communol s'appliquero ù éloborer, dons les mois à venir, une ordonnonce du conseil
communol pour les torifs ; il s'agiro de réunir, dans un seul document, l'ensembte des différents
émoluments, taxes, débours, frais de chancellerie, etc. qui sont dispersés dons les différents
règlements. Comme discuté ovec lo commission finoncière, cette formule nous semble plus
lisible. Ceci interviendra après l'approbation de ce règlement par la DSJ.>

f DEcrsroN DE TRANSMrssroN DU posrulAT No L_zo2ro7o8 DE M. JEAN-
FRANçOIS ROCH AU NOM DU GROUPE PVL CONCERNANT LA COLLECTE ET LE

RECYCLAGE DES DECHETS PLASTIQUES

cf.annexe4-message

Mme la Présidente se réfère au message du bureau du conseil général qui soumet au vote du
législatif la transmission au conseil communal du postulat déposé par M. Jean-François ROCH,
au nom du groupe PVL, intitulé <<collecte et recycloge des déchets plostiques >>.

Mme la Présidente cède la parole à l'auteur du postulat.

I lntervention de M. Jean-François ROCH, conseiller général, en complément au texte du
postulat

<< Vous avez certainement entendu pørler des octions menées ces derniers jours por des
extrémistes de lo défense du climat qui bloquent les rues dans lo vitte de Zurich.

A mon ovis, ce n'est pos la bonne méthode pour lutter contre le réchouffement cl¡mqtique. par
contre, il existe beaucoup d'outres octions possibles pour limiter, voire pour diminuer le toux de
CO2 dons l'otmosphère, et lo première action roisonnoble que je peux vous conseiller, c'est de
voter OUI ù ce postulot. >

VOTE FINAL SUR LE NOUVEAU REGLEMENT DE POLICE ET D'USAGE DU DOMAINE PUBLIC
AMEN
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r lntervention de Mme Valérie PITTET, conseillère générale, pour le groupe Les Vert.e.s

<< Les Vert'e's ont étudié le postulot < collecte et recyclage des déchets ptastiques D øvec intérêt,
le suiet étont l'une de leurs préoccupations, déjù exprimée par leur conseiller au sein du conseil
communol lors de lo précédente législature.

Depuis, lo situotion o évolué ovec un morché européen en plein essor qui offecte oussi lo Sursse
et une préoccupotion de lo populotion pour ces questions en forte housse. Les modes de collectes
évoluent et les octeurs égolement. tl nous paraît donc pertinent que le conseil communol
réexamine la question et y intègre les évolutions les plus récentes dons ce domaine.

Nous sommes dubitatifs sur la formulation de lo seconde portie du postulot qui concerne la mise
en æuvre de la récupération. Sons un bilon CO2, it est bien possible que certoins plostiques, de
por leur noture, leur tonnage trop faibte ou por l'absence d'un morché pour leur réutilisotion,
n'oit pos un intérêt économique ou environnementol évident pour tes fitières de revolorisotion.
Ainsi < récupérer un maximum de type de plostiques possibles > pourrait ne pos être oussi
pertinent qu'il n'y poroît.

Les Vert'e's soutiennent toutefois le postulot en faisant confionce ò l'exécutif pour s,en tenir à
une mise en æuvre pert¡nente qui réponde à lo demonde de ce postuldt sur te fond plus que sur
la forme. >

r lntervention de M. Emilien GIRARD, conseiller général, pour le groupe Le centre

<<Un premier sommet de lo Terre ù Stockholm en L972, 25 conférences des porties depuis 7995
- la plus connue ù Pqris en 2076 - , 6 ropports du G\EC, l'apporition de nouvedux morchés
rentables, de nouvelles entreprises telles que TESLA, des miltiers d'articles scientifiques pubtiés
sur le réchouffement climotique et nous voici aujourd'hui ù Romont, en 202I, ù nous demonder
encore si notre commune doit collecter et recycler certoins déchets plostiques ou lieu de tes
brûler !

Quel ne fut pqs mon étonnement en séonce de groupe lorsque j'oi oppris que ce n'étoit toujours
pøs le cas !

Cette mesure concrète, qui o l'ovontage de ne limiter oucune liberté, ne chongera évidemment
pos lo foce du monde, mais permettro ù Romont de prendre un peu plus so port dans lo tronsition
vers des hqbitudes plus respectueuses de I'environnement qui nous entoure.

Pour ces roisons, et porce que les questions environnementoles trdnsgressent désormois les
portis politiques, le groupe Le centre sout¡ent à l'unanimité ce postulot. >

lntervention de M. Patrice BEAUD, conseiller général, pour le groupe ps

<<Le groupe PS soutient la tronsmission du postulat < collecte et recyclqge des déchets
plastiques >. Mois ou-delà de la probtémotique de la revolorisotion des motières plostiques, nous
souhoiterions que la conseil communol étargisse sa réflexion en étudiant les moyens d'inciter à
la diminution des déchets plostiques. >
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voTE / DEC|S|O

La parole n'étant plus demandée, Mme la Présidente passe au vote de ce postulat

C,EST PAR 43 ( OU¡ > Et 4 << NON D QUE LE CONSEIL GENERAT ACCEPTE LA TRANSMISSION AU
coNsElt CoMMUNAL DU POSTULAT DEPOSE pAR M. JEAN-FRANçO|S ROCH, AU NOM DU pvt,
¡NT|TULE << COLLECTE ET RECYCLAGE DES DECHETS PLASTIQUES >r.

DECISION DE TRANSMISSION DU POSTULAT NO 2_2O2TO7O8 DEPOSE PAR M.
JEAN-FRANçOIS ROCH (PVL) INTITULE << DEMANDE DE COUT POUR TRANSPORT
scoLAtRE SE?ARE ?OUR LES LH/2H ET/OU 7H/4H >,

cf.annexe5-message

Mme la présidente se réfère au message du bureau du conseil général qui soumet au vote du
législatif la transmission au conseil communal du postulat déposé par M. Jean-François ROCH
(PVL) intitulé << Demande de coût pour tronsport scolaire séporé pour les 1H/2H et/ou 7H/4H >.

DISCUSSION DE PORTEE GENERALE

I lntervention de Mme Christelle MASUR LUU, conseillère générale, pour le groupe LES

VERT.E.S

<< Lors de lo séonce de prépørotion du groupe Les Vert.e.s, nous ovons pris connoissonce de ce
postulot. Nous sommes interrogés par la forme, car il s'agit lò davontage d'une question que
d'un postulot.

Toutefois, nous en soutenons Ie contenu. Nous souhaitons vivement que les choses ovoncent !
Lo problémotique des bus scoloires est régulièrement soulevée ou conseil général, cor il s'ogit
d'un thème importont pour lequel les avancées ont été fronchement minimes jusqu'ù présent,
et qui a même été régulièrement botté en touche lors des précédentes législotures, avec des
réponses rares, floues et peu sot¡sfoisontes, molgré déjò un qccident ù déptorer dans le bus.
Lo question du coût permettro déjù d'y voir plus clair et de réfléchir posément ù l'qméliorotion
des transports scolaires octuels.

Nous occeptons donc ce postulot et nous vous invitons ù en foire de même. >

I lntervention de Mme Roxane ECOFFEY, pour le groupe Le Centre

<< Lors de sa réunion du lundi 4 octobre, le groupe Le Centre q étudié le postulot < demonde
de cottt pour transport scolaire séparé pour les 1-H/2H et/ou 1H/4H >.

ll est évident que ce thème est sensible. Plusieurs d'entre nous sommes égolement porents,
et nous sommes tous d'occord pour dire que la sécurité de nos enfonts est prioritaire. Le
Centre estime qu'il est importont de mettre en æuvre des mesures pour la garantir.
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C'est d'qilleurs ce qui o été fait suite à I'occident déjà mointes fois mentionné lors de la
dernière législoture. tl y ouro en I'occurrence certoinement d'autres octions à entreprendre
en lien ovec Io sécurité, en colloboration ovec les TPF, afin que les tronsports organisés por lo
Ville de Romont restent en tout temps conformes ù to tégistotion en vigueur. IJn budget o
d'ores et déjò été voté en 2020 par le conseit générot.

En effet, une personne o été engagée pour le bus de La Moulo, ofin de s'ossurer que les
enfonts soient correctemenf ossis et ottochés dons le bus. Outre te fait que ce dossier est
émotionnel, veillons toutefois ù ne pos surréogir foce à un seul occident, même s'il fut bien
regrettoble. Nous sommes d'ovis que le conseil générol q reçu des informotions en suffisonce
sur ce point.

Nous soulignons également l'importonce du rôte des pdrents. tt est de leur responsobitité
d'expliquer ò leurs enfonts le comportement à adopter dans un trqnsport public, de les
rossurer, et si besoin de les occompogner lors de leurs premiers jours.

Pour toutes ces questions, Ie groupe Le Centre rejette à une forte majorité la proposition de
postulot et invite les autres membres du conseil générot ù en foire de même. >

lntervention de M. Patrice GEINOZ, pour le groupe pS

<<Le groupe PS soutient ce postulot sachont qu'ù plusieurs reprises, nous participons ù lo
recherche de solutions du problème des tronsports scolaires ou niveou de to sécurité pour les
élèves de 7 et 2 H et des élèves de I ù 4H. >

La parole n'étant plus demandée, Mme la présidente passe au vote de ce postulat.

C'EST PAR 32 ( OU¡ )) ET 15 ( NON D QUE tE CONSEII GENERAI ACCEPTE tA TRANSMTSSTON
AU CONSEIL COMMUNAL DE CE POSTUTAT DEPOSE pAR M. JEAN-FRANçO|S ROCH (pvr)
INT¡TUIE ( DEMANDE DE COUT POUR TRANSPORT SCOIA|RE SEeARE eOUR tES 1Hl2H ETIOU
tHl4H.

A DtvERs DU coNSEtL GENERAL

Mme la Présidente rappelle l'ordre à respect dans cette rubríque ( DIVERS >, à savoir

A. propositions ;

B. postulats ;

C. résolutions;
D. questions et remarques éventuelles.

voTE /DEC|S|O
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PROPOSITIONS

Néant.

POSTULATS

r No 3_202LLOO7
r cf. annexe 6

Postulat de Mme Floriane VALLELIAN (LE CENTRE) intitulé << Toilettes pubtiques de l'intra-
muros >,

¡ No 4_2O2ttOO7
. cf. annexe 7

Postulat de M. Fabrice CORBAT (LES VERT.E.S) intitulé <<Demande de modificotion du
dispositif de tronsport vers le milieux scoloire >>.

I No 5_2O2llO07
r cf. annexe 8

Postulat de M. Nicolas PACCAUD (HN) intitulé < Tobles, boncs et voisselle réutilisable pour
les sociétés >>

Mme la Présidente prend acte du dépôt de ces postulats qui seront examinés par le bureau et
portés à l'ordre du jour de la prochaine séance du conseil général.

RESOLUTIONS

Ainsi que le prévoit l'art. 104 du règlement, le bureau et les membres du conseilgénéral peuvent
proposer des résolutions qui ont un effet purement déclaratif à l'occasion d'événements
importants. Les projets de résolution doivent être déposés par écrit auprès de la présidence à
l'ouverture de la séance et distribués à tous les membres. Après discussion, la résolution est
soumise au vote du conseilgénéral qui propose le mode de communicatíon et les destinata¡res
éventuels.

Aucune résolution n'est déposée

QUESTIONS

Mme la présidente rappelle que le conseil communal répond aux questions immédiatement ou
lors de la prochaine séance.

CIRCULATION SUR LA ROUTE DE BOSSENS

Question de M. Jean-Bernard FAVRE, conseiller général, pour le groupe pLR

<<J'ai lo chonce de pouvoir me boloder fréquemment dons tes mognifiques forêts foisont foce
et surplombont Romont.
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Pour m'y rendre, j'emprunte en voiture ou ù vélo la Route de Bossens, qui est actuellement en
trovoux ofin d'oméliorer lo sécurité de celles et ceux qui se déplocent à pied, ce quiest frès
bien.

Comme vous le sovez toutes et tous, cette route est étroite et etle l'est porticutièrement de la
ferme de notre collègue Denis GRANDJEAN jusqu'à to forêt.

A plusieurs reprises, j'y aivu des poids-lourds, bien souvent à ptaques étrongères, qui doivent
suivre les indications de leur GPS pour rejoindre I'outoroute A7 soit à Poyerne, soit ò
Estovoyer-le-Lac.

Cette route de Bossens n'est visiblement pos fdite pour voir posser de tels véhicules, cor il est
tout simplement impossible de se croiser, sochont que c'est déjò difficile pour deux voitures.

De plus, si vous empruntez cette route depuis le viltage voisin de Villors-Bromord, un pdnneou
stipule <route glissonte - route non déneigée D pour lo période hivernole évidemment.

En conséquence et ou vu de ce qui précède, je pose ou conseil communql les questions
suivontes :

Seroit-il possible d'interdire cette route aux poids-lourds en mettont un pdnneoux ou
rond-point Sous-l'Hôpital de Billens indiquont que les véhicutes lourds doivent posser
por Billens, Prévonloup et Curtilles et rejoindre I'A1 por lo Route de Berne ?

serait-il possible de profiter de lo pose de nouveaux pqnneoux pour y ojouter une
limitation de vitesse à 50 km/h sur toute lo longueur de lo Route de Bossens, de lo
ferme AYER jusqu'ù lo forêt 7

Enfin seroit-il possible de coordonner les indicotions pour le porcours Villors-Bromqrd
vers Romont et Romont vers Villors-Bramard ? >

Réponse de M. Emmanuel BUSSARD, conseiller communal

<< Concernont la limitation de la vitesse, la Commune de Romont ovoit déjù foit une demonde
auprès des instonces contonoles, il y o 2 ou 3 ons, pour réduire lo limitotion de lo vitesse ù 60
km/h, demonde refusée por te SPC.

ll y a 10 iours, lo Commune o rencontré le responsable de ce dossier au sein du SPC, et la demonde
lui a été réitérée. lJne demande formetle dons ce sens sero odressée ou SPC, en espéront qu'elle
soit, cette fois-ci, occeptée.

Por ropport ù lo signolisotion destinée ù interdire lo circulation des comions sur Io Route de
Bossens, ie prends bonne note de votre remorque, qui sero trqnsmise ou SPC car, ù ma
connaissonce et sauf erreur de ma port, ce genre de signalisation est de lo compétence du
conton. Lo Commune de Romont se renseignero et fera te nécessoire, si c'est possible. IJne
coordinotion ovec le Conton de Vaud sera également nécessaire.
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Quant ù la signolisotion pour se rendre vers les villoges voudois, renseignements seront pris
ouprès du SPC ou niveau de lo section de lo signalisotion, pour sovoir ce qu'il est possibte de faire
ou non. ,)

ROUTE DE CONTOURNEMENT - INFORMATION AU CONSEIL GENERAL

¡ Question de M. Nicolas PERRIN, conseiller général

<<Lo route de contournement est un sujet octuel sensible sur lequel les citoyens gtônois ont des
questions et l'opposition se met gentiment en ploce.

Quond est-il prévu de donner une information ou conseil générat concernont cette route de
contournement ? ))

r Réponse de M. Jean-Claude CORNU, syndic

<<Si on ovoit eu plus de temps ce soir, on ourait donné une première information générole ou
conseil général. En plus, les obligotions de M. STETERT ont foit qu'it n'étoit pos disponibte ce soir.
On auroit dtt ovoir une discussion technique tout en étant conscient qu'au-delù de cet ospect, le
débot devienne politique. Cette informotion viendro très ropidement. Reste ù exominer s'il
s'agiro d'une informotion au conseil générol ou une informotion plus lorge ù to poputotion.

Le conseil communol est bien conscient de I'importonce pour lo population de connoître l'ovis du
conseil por ropport à cette route de contournement. Néonmoins, ovont d'aller vers le pubtic, it o
été décidé d'en discuter ovec les membres de lo commission d'aménogement du conseil générøt.
Donc tout cela s'enchoînero prochoinement. >

AVENIR DE L'INTRA-MUROS - MEP

r Question de M. lukas BIELER, conseillergénéral

<< Lors de sa séonce du 2 iuillet 2020, le conseil général a voté un crédit de CHF 250'000.- pour
étoblir un mondot d'études poroltèle en vue de définir I'ovenir de l'intro-muros à long terme.
Quond est-ce que le conseil communal prévoit loncer ce MEP et comment vo-t-il procéder ?

Le MEP pour lo vieille-ville o été demondé par lo commission d'oménogement et un crédit
correspondant o été voté le 2 juillet 2020. Ce processus MEP étant désormais la base
démocrotiquement légitimée pour le réoménagement de to vieilte-vitte, il nous semble important
de le loncer sons torder. tl doit permettre l'implémentotion ropide d'un concept de
stationnement, de lo sécurisotion de l'intro-muros, de l'oménagement de premiers endroits de
conviviolité (Promenade des Avoines et ploce du Chôteou.>t

Réponse de M. Jean-Claude CORNU, syndic

<<Parmi les nombreux gros dossiers dont doit s'occuper Ie conseil communol, celui du MEp vieitte-
ville est évidemment très importønt et nous ollons, dans les prochaines semoines, entreprendre
la démorche qui devroit d'obord consister ù ce que le conseil communal puisse s'odjoindre les
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services d'un bureou d'oide ou moître de I'ouvrage, en foit une personne quolifiée pour
occompagner le conseil communal ovec pour objectif premier, toujours en discussion ovec la
commission d'aménagement, définir le périmètre de ce MEP, non pas tellement au niveau
géographique, porce que nous porlons de Ia vieitte-ville mais ptutôt de quoi on vd devoir
s'occuper.

Quelles seront les thématiques qu'on veut inclure dons ce MEP ? Vous ovez évoqué le
stotionnement mais on peut oller qu-delà, ovec les espoces, les espaces verts, l'urbønisotion
d'une partie de la ville, etc.

ll existe beoucoup de thémotiques susceptibles d'être obordées dans une tette étude. Au-detò du
périmètre territorial, des objectifs doivent être fixés. Que recherchons-nous, queltes sont les
questions posées et qu'est-ce que nous essayons d'otteindre ou trovers de ce MEP ? Lù oussi, les
obiectifs cloirs devront foire I'objet de discussions intenses ovec au moins lo commission
d'oménagement et peut-être au-delù. On espère ovoir ovoncé d'ici ta fin de I'onnée voire début
de l'onnée prochoine pour pouvoir enfin lancer te MEP. ll s'ogit d'un gros travoil mois il sera
prioritoire por ropport aux très nombreuses grosses tôches du conseil communql et de chocun de
ses dicostères. En réolité, il s'agit d'une offoire trqnsversale concernont I'entier du conseil
communol et tous les dicostères devront s'en occuper. ),

M MoBrLrrE - LrArsoNs FERRovTATRES EN DrREcroN DE LAUsANNE

I Question de Mme Roxane ECOFFEY, conseillère générale, pour le groupe Le Centre

<< Le groupe Le Centre souhoite faire une demonde ou conseil communol relative ù ta mobilité et
porticulièrement les liaisons ferrovioires en direction de Lousonne-Genève.

En effet, le trojet Romont-Fribourg-Berne est frès bien desserviovec une cadence de cinq trains
par heure pour Fribourg et de deux troins por heure pour Berne. En ce qui concerne le trojet
Romont-Lousqnne, il y a entre un et deux troins par heure en fonction des horaires. A titre de
comparoisons, ò Pqlézieux, lo codence des troins pour Lousonne est importonte (entre quatre et
cinq trains par heure).

Force est de constqter que Romont n'offre pos suffisomment de ftexibitité ou niveou des horoires
pour être ottroctif ouprès des penduloires lorsqu'il s'ogit de se rendre dons le canton de Vaud
(Lousonne, Morges ou Nyon), et égolement vers Genève (Cornavin ou oéroport). eui d¡t
penduloires dit personnes qui travoillent et qui seroient donc de bons contribuables pour notre
commune. De nombreux quartiers se développent, mais ovons-nous tous les qrguments pour
donner envie oux personnes externes ò Romont de venir vivre ici ptutôt qu'oilleurs, ou celles qui
y vivent déjò d'y rester ?

Est-ce que le service de lo mobilité du conton de Fribourg ouroit trop orticulé te dévetoppement
de la mobilité outour de lo copitole cantonole, loissant les lioisons interrégionoles en deuxième
priorité ?

Nous souhoiterions que le conseil communal active tous les leviers ù sa disposition,
principolement ouprès du conton et de lo confédérotion, afin de corriger ce monque dons l'offre
des tronsports publics depuis et vers I'Arc lémonique.



CONSEIL GENERAL Séance du 7 octobre 2021 Page 26

lly a là un enjeu pour notre commune. Lo société estfortement incitée ù prendre les tronsports
en commun et nous ne pouvons pos leur proposer une offre suffisonte por rqpport ù lo toille et
au développement de notre ville.

Le conseil communol pourrait-il nous donner so strotégie pour le futur du trofic ferrovioire des
hobitonts de Romont ? >.

¡ Réponse de M. Jean-Claude CORNU, syndic

< ll s'ogit d'une question bien touffue. Lo question des transports, en particulier ferrovioires, o
été troitée, ou niveou de lo région, essentiellement pqr lo commission spéciale de to RGV. Avant
de prendre une position romontoise, il faudro que le conseil communal en discute ovec lo
commission de lo RGV.

Je vois en plus autre chose. Le progromme de développement régionol est en cours de lancement,
soit un outil assez extroordinaire qui devra encore définir ce genre de réponse. Des groupes de
trovail seront constitués pour lo mobilité, le rôle du roil, etc.

Plutôt que de fournir une réponse générole et confuse ce soir, le conseil communol étudiera lo
question et donnera une première réponse lors de la prochaine séance. >

BATIM ENTS EPREDIA ERI E-ELECTROVERRE SA

r Question de M. Jean-Baptiste MOREI, conseiller général, pour le groupe HN

<< Lors de notre séance de préparotion du 27 septembre du groupe Horizons Nouveeux, nous
ovons discuté de lo possible ocquisition des bôtiments d'EPREDtA ERtE-ELECTROVERRE SA por to
Commune de Romont. Comme I'qvoit d¡t M. TRÜMPLER lors de son discours de lo séonce
constitutive de cette législoture, cela pourroit être une mognifique opportunité pour la créotion
d'un centre culturel romontois.

Le groupe Horizons Nouveoux souhoiteroit rendre très ottentif le conseil communal sur le foit
que ce complexe, bien qu'il qit été dépollué de l'arsenic selon les informotions données por M. le
Syndic, devro foire fobjet d'une étude complète sur les possibles pollutions qui seroient encore
présentes sur le site. On pourroit citer I'omiante ou de lo suie sur les murs, divers oxydes de
métoux lourds qui rentrent dans lo fobricotion de certoins verres spécioux, etc.

Lo population de Romont n'oimeroit certoinement pos se retrouver ovec ce cadeau empoisonné
et devoir ù nouveou débourser des deniers publics pour la dépollution du site, ofin de pouvoir
utiliser ces infrastructures. >

r Réponse de M. Jean-Claude CORNU, syndic

< Une délégation du conseil communal composée Mme LOSEY, M. SCHMID et moi-même
rencontrons régulièrement lo direction d'EPREDIA encore en ploce pour quelques semoines. Ceci

foit portie des sujets discutés ovec elle.
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Nous ovons égølement rencontré une délégation du conseil d'administration d'EpREDtA por
ropport ò l'ovenir du site. Ce n'est pos du conseil communol de dire ce soir quelles seront les
décisions qui seront prises à cet égord. Sochez que des discussions très fermes sont en cours entre
d'une port EPREDIA et lo direction qui est encore en place, le service de I'environnement,
notamment lo section des sites pollués, etc. etc. pour essoyer d'imposer tout ce qui est nécessoire
de foire en motière de dépollution ovont que les responsobles ne soient ptus lò. On ne peut
molheureusement pos en dire plus ce soir.

Lo Société EPREDIA ottend aussi d'ovoir des réponses cloires quqnt oux exigences qui seront
posées pour vraisemblablement mettre en vente l'ensemble du site. >

SECURITE INFORMATIQUE DES ADMINISTRATIONS PUBLIQUES

I Question de M. Vincent BRODARD, conseiller général

<< J'oi eu l'occosion, lors de Io séonce de lo commission finoncière, de poser lo question que je vais
soumettre ou conseil communal. Vu l'importonce du sujet, je me suis dit qu'it seroit pos mol de
réintervenir et de reposer lo question. ll s'agit de la sécurité informatique des administrotions
publiques dont on o vue récemment qu'elles pouvaient être mises en donger.

J'oimerois sovoir si Ie conseilcommunal peut nous dire ce qu'ilen est ù Romont, ceci dons le but
de rossurer un peu lo populotion. Qu'en est-il de lo sécurité informatique ? >

I Réponse de M. Thierry SCHMID, vice-syndic

<<Je vois vous répéter exoctement ce que je vous oi dit lors de lq séance de lo commission
financière. La Commune de Romont, comme toutes les collectivités pubtiques, comme toutes les
entreprises sursseg est une cible potentielle. C'est une réolité avec loquelle itfaut vivre. Sommes-
nous totolement blindés ? NON et si on le croit, on est très mol. Est-ce qu'on foit le nécessaire ?
OUl, on essoie de prendre un moximum de précoutions, on essoie d'avoir des copies froides de
nos données hors de notre réseou afin de repartir, un jour, si nécessaire, avec des bonnes bases.
On ossure octuellement au personnel une formotion sur le fishing.

Je pense que beoucoup d'entre vous sont régulièrement informés sur le sujet. On réftéchit et votre
question permet de donner un qvertissement ce soir pour dire que, sons surprise, lo port dévolue
ù l'informatique ougmentera dans les budgets.
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DIVERS DU CONSEIL COMMUNAL

il TRANspoRTS scolArREs - REpoNSE DE MME MURTELLE JAeurER-ELTScHTNGER,
CONSEILLERE COMMUNALE, A LA QUESTION DE MME VIRGINIE MARDON,
CONSEILLERE GENERALE

QUESTIONS POSEES:

1. [a commune pourrait-elle faire mieux que le minimum dans le cadre des transports
scolaires ?

< Voici les principes de bose selon la règlementotion scoloire en vigueur : les élèves ont droit
à un transport gratuit s'ils doivent parcourir, pour se rendre ù l'école, une distonce de ptus de
2,5 kilomètres lorsqu'ils sont à l'école primoire et 4 kilomètres lorsqu'ils fréquentent le cycte
d'orientotion. Si le chemin du domicile ù l'école est porticulièrement dangereux, un tronsport
doit être orgonisé pour les élèves du primoire.

Sur le plon contonol, le trafic induit por les écoles est intégré, dons lo mesure du possible, dons
les prestations offertes por les transports publics concessionnoires finoncés par les
conventions d'offre. Les TPF sont confirmés par l'Associotion Tronsports et Environnement
(ATE) comme compétents pour le tronsport scolaire.

Pour notre commune, nous proposons donc les bus TPF pour La Moula (bus dédié) et Berlens
(bus dédié égolement) et permettons ò choque enfont en ôge de scolorité de commonder un
obonnement de bus, peu importe le royonnement des 2,5 km outour de l'école. Dons le cadre
de l'école primaire et pour les élèves dont lo distance est ou-delù de 2,5 km, lo société Toxi
Romontois ossure le tronsport.

De plus et ù ce jour, lo commune finance une occompognqnte (pour le bus de lo Moula) pour
permettre un meilleur occès oux tout-petits ù l'avant du bus et oux ploces ossrses.

Les commondes d'obonnements pour les étèves ou primaire pour l'onnée scoloire 2021-2022
est de 206 obonnements (période scoloire 2020-2027 : 1-98), dont 36 abonnements pour des
élèves en 7H et 2H.

Dons le codre d'une procédure juridique en cours contre le commune, une étude du Service de
lo mobilité o été demandée por le Préfet. Selon les conclusions de cette étude et l'issue de lo
procédure, la commune entreprendra les démorches encore nécessoires destinées ò oméliorer
la sécurité des élèves, cela dans le cadre des budgets qui seront approuvés ù cet effet. >

2. Serait-il possible que nos jeunes élèves puissent être pris en charge dans des véhicules
adaptés et plus rassurants qui offrent suffisamment de places assises et où chaque enfant
pourrait s'attacher ?

<< Lors de lo séance du conseil générol du L0 décembre 2020, une présentotion o été foite par
les TPF et donnoit un point de situotion sur les tronsports scoloires. Celo donnoit oux membres
du conseil générol d'olors une meilleure compréhension du fonctionnement desdits
tronsports.
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Au vu du cottt engendré por les midibus et ofin de ne pos nuire oux lignes de bus existontes,
le conseil communol avoit renoncé ù inscrire ou budget 2027 un montont supptémentoire. tl
a privilégié le système de surveillonce dans les bus.

A lo suite de cette présentotion, un membre du conseil générol ovait proposé l'ajout ou niveou
du budget de fonctionnement, d'un montont de CHF 200'000.-. Lo demqnde ovoit été rejetée
par les membres du conseilgénérol.

Selon lo décision du conseil générol de tronsmettre le postulot "Demonde de cottt pour
trqnsport scoloire séporé pour les 7H-2H et/ou 3H-4H", noLts orriverons ovec des coCtts
détaillés et les incidences en termes de fonctionnement dons le cadre du budget.

Cette problémotique très émotionnelle des transports scoloires, discutée bientôt ù chaque
séonce, fero de lo port du Conseil communol I'objet d'une communicotion plus lørge, ovont lo fin
du 7er semestre 2022. >

CONCLUSION DE MME NICOLE BARDET, PRESIDENTE

<< Avont de clore lo séonce, je vous demonde encore quelques instonts d'attention.

Les personnes qui sont intervenues au cours de cette séonce sont priées de remettre leurs écrits,
soit de moin ù moin ovont de quitter la solle, soit por courriel ù M. BARD dès ce soir ou demoin
motin à la première heure. Merci por ovonce.

Concernant I'apéritif annoncé, il q été onnulé pour les roisons sanitoires que nous connoissons.

ll est 22h20 heures, je clos les débots et vous souhoite une betle fin de soirée. >

<Apploudissements. ))

Au nom du conseilgénéral
La Présidente Le Secrétaire

Nicole BARDET Yves BARD

Annexes à l'ori I du orocès-verbal

1. Présentation nouvelle école : dossier
2. Présentation Urbaplan plateau Arruffens : dossier
3. Règlement de police et d'usage du domaine public : dossier de présentation
4. Postulat Roch no L_202107O8 < collecte et recyclage déchets plastiques
5. Postulat Roch no 2-202!0708 < demande de coût pour transport scolaire séparé pour IH/2H

et/ou IH/4H.
6. Postulat Vallélian no 3_2O211007 < toilettes publiques intra-muros ))

7. Postulat Corbat no 4-2Ù2tt007 < demande modification dispositif transport vers milieux
scolaire >

8. Postulat Paccaud no 5_2O2!!007 < tables, bancs et vaisselle réutilisable pour sociétés >
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Pt.2 Nouvelle école
point de situation

Conseil général - Séance du 7 octobre 202I
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Etat de situation

o Sur les 8 équipes sélectionnées comprenant chacune architecte - ingénieur
civil - constructeur bois, toutes ont déposé dans les délais un projet
répondant aux exigences des cahiers des charges

' Le l-e'octobre, chaque équipe a présenté son projet au collège d'experts et
a répondu à leurs questions (2x 25 min.)

o A l'issue de cette séance et après d'intenses discussions, le collège
d'experts a retenu 4 équipes pour participer à la 2ème phase du MEP

o Ces 4 equipes reçoivent des recommandations du collège d'experts en vue
de retravailler et améliorer leur projet d'ici à fin novembre 202I.



Equipes retenues pour le 2ème tour

' Team Aliénor - Deillon Delley / Gex et Dorth e / Erne AG

' Team Aronde - Bonnard Woeffray I Kaelin & Associés SA / Batipro SA

'Team Romont 2023 -CLR SAAffolter Bon /2M ingénierie civile SA/
Schaerh olz AG

' Team Silva - Pulver SA / DMA SA et Timbatec SA / Charpentes Vial SA
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Pour rappel

Les équipes ont été jugées sur les critères suivants:

L. La qualité architecturale (y compris la qualité des matériaux)
2. La qualité de l'inscription du projet dans le tissu urbain
3. Les qualités fonctionnelles
4. Uéconomie générale du projet tant du po¡nt de vue du coût de

construction que du coût d'exploitation
5. Uattention portée sur les principes du développement durable



S a procédure

o 27.LL Rendu de leur projet par les 4 équipes

o L3.L2 Dialogue de chaque équipe avec le collège d'experts

' L3. L2 Choix de l'équipe lauréate par le collège d'experts

. Fin décembre / début janvier : expo publique des projets

o Ler trimestre : préparation du contrat et définition de la suite par les
maîtres d'ouvrage

U te de



Merc¡ d e votre attent a

ton



ROMONT
CANTON DE FRIBOURG

Route d'Arruffens
Présentation du projet
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Séance du 7 octobre urbaplan



ORDRE DU JOUR

I lntrod uction

2 Séances et consuttations opérées dans [a cadre du mandat

3 Données

4 Projet retenu

5 Compat¡b¡tité avec [a ptace des Fêtes

n" mandat:181ó9 0711012021 urbaptan



INTRODUCTION
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1 - INTRODUCTION

' Promouvoir les déplacements à pied, en vélo pour te C0 et en transports pubtics pour [a desserte scolaire

'Sécuriser les parcours scolaires, en particulier les traversées piétonnes de l,a route d'Arruffens [300 é1èves pour [e
secteur, notamment 100 élèves vers AESI et les tiaisons entre les bus et l,es accès aux écoles

'. Proposer un aménagement généreusement dimensionné permettant de séparer les ftux piétons primaires/Cg Les
pl.us tôt et naturetlement possibles

'. Proposer un aménagement coordonné avec l'organisation du campus y compris CESL/G

. Conserver [e dégagement de l'esplanade et valoriser Le paysage

n" mandat:181ó9 07/1012021 urbaptan
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SEANCES ET CONSULTATIONS OPEREES
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13 NOVEMBRE 2018

18 DECEMBRE 2018

5 FEVRIER 2019

2ó MARS 2019

19 SEPTEMBRE 2019

22 A0ÛT 201e

19 SEPTEMBRE 2019

9 JUtN 2020

12 NOVEMBRE 2O2O

18 NOVEMBRE 2O2O

no mandat: 18'ló9 07/1012021 urb¿¡plan

2- sÉANcEs ET coNsuLTATloNs opÉnÉEs DANs LA cADRE Du MANDAT

Atel,ier 1* : Évaluation des besoins

Atelier 2* : Besoins et orientations

AteLier 3* : Schéma de fonctionnement et concept d'aménagement

5éance de présentation au 5Mo

Séance de coordination : Aménagement des espaces extérieurs de [a piscine

Séance à la commuhê : Réseau bus

Séance à la commune avec tes TPF

Séance de présentation au 5Mo

Séance de présentation du projet aux TPF

Présentation au conseil communaI

* Les atetiers ont rassembl.é les : commune de Romont, TPF, C0 de l'a Gtâne, Centre d'enseignement spécial"isé et de
Logopédie de La Gl.âne [CESL/G], Écote primaire de Romont
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DONNEES DU PROJET
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3. DONNEES DU PROJET

Besoin en bus

LIGNESCONCTnTÉESDANSLESECTEUR:RoutedeLaParquèterie:254-455,secteurArruffens-perausaz:450- -460-462-/+70-/+71 -472-473-/+7t+A-474a-/r7ó-
/+78 - 479 - 482 - Bertens - La Mau[a - Lieffrens

1ó + 3 courses spéciates à 19 bus

BES0INSSIMULTANÉSACTUELS: secteurArruffens-Perausaz: 462- /+70 - 471 - 472- 173 - 474A- 4748 - r+76 -478 - La Mauta

) 10 bus f selon observations de TPF de 201 9J

Nombre d'élèves

CO:

980 é|.èves actueltement, 1'100 élèves possibles à terme
dont 250 de Romont qui peuvent se déptacer à pied ou en vélo

ECOLE PRIMAIRE :

500 étèves
dont ó0% (3001 dans [e secteurArruffens sur [a commune et 200 des autres secteurs de La commune et autres communes

Soit une augmentation de :

20% environ avec [e nombre d'élèves primaires ayant besoin d'un transport par bus
10% d'élèves supptémentaires au C0 possib[e à terme

Pas de décision définitive quant aux besoins simultanés futurs
) aménagement optimaI pour accueillir une offre importante en bus
- besoin court terme: 13 bus simuttanés
- besoin long terme: aménagement capable de recevoir une augmentation significative de l'offre en bus

no mandat: 181ó9 0711012021 urbaptan



PROJET RETENU
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4 - PROJET RETENU - Principes de circulation TIM

PRoFIL 1 - Route de I industr¡e
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4 - PR0JET RETENU - Principes de circulation cycles

PROFIL 1 - Route de I industrie
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4 - PROJET RETENU - Principes de circulation piétons

PRoFIL 1 - Route de I industrie

......\

a
t

t
a

a
a.

¡i

a
a

a

'l'.

i
)

a
PROFIL 2 - Route de [a Condémine

PROFIL 3 - Rue Pau[ BondaLLaz

PROF|L4-RueAliénor

a?
o-?

a
t

i...'
a

¡
I

l+

,
¡f --'--'-'\

2

a¡

i-"'
I

)î'¡

a
¡F¡

I l¡
o'C t¡rbhr! l

{l:l*a I¡

.\_.

ir
!t
!¡

ì
l,''l-"

)o

(
I
I
l.
l¿J

a
a
I
I
I
t

¡ 5a
a

a I

6

¡
t :

t

,t

a

¡
¡

--"-"

chemins piétons Voies pacifiées (zone 30 ) priarité activités riverainesJ

actuê[s actue[les
projetées

PROFIL 5 - Rue Pierre de Savoie

PROFIL ó - Route d'Arruffens

t5,

a

a
t {-'tt-tttt"tt'

5¡

projetés

l.=

n" mandat: '18169

lq

0711012021 urbaplan



4 - PROJET RETENU - Variantes exptorées et abandonnées
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4 - PROJET RETENU - Court terme
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4 - PROJET RETENU - Long terme
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4 - PROJET RETENU - Long terme
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4 - PROJET RETENU - Long terme
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4 - PROJET RETENU
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4. PROJET RETENU

'lìt

Coupe BB
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4 - PROJET RETENU - Modification parcellaire
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COMPATIBILITÉ AVEC LA PLACE DES FETES
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5 . COMPATIBILITÉ AVEC LA PLACE DES FETES

Ìi, âs

t¡r ffi

mmill gc

I,
ffi8

I
,gj :Ê

mmw:s
t
[il, r¡¿

I
dE
üfr6i, $t
I
&' Èl¡

I
sl ,tr
üfrm, ilâ€
!sß
ã| 'Í

ÈqL--J lE;¡r.Ìi:, ,, ".ür [ITT'

üHäH

üHåfr

Hüfiä

,fiilH

1

ooc

iiil

I

n" mandat:18.l69 0711012021 urbaplån



Merci de votre attention
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Ville de Romon

Règlement de police et d'usage du
domaine public

Conseil général - Séance du7 octobre 202L
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Agenda de la présentation

1. Bref historique
2. Base du texte et postulats de rédaction
3. Table des matières
4. Examen déta¡llé du pro¡et

5. Suite de la procédure



L. Bref historique

Point de départ

Une législation de L927 qui n'est plus en phase avec
o la législation actuelle
o notre cadre et style de vie
o les attentes à l'égard de la commune en termes

o de gestion du domaine public
o de règlementation et restriction de son usage



!. Bref historiqUe (suite)

Travail de préparation

La gestation du projet a du ré 2 ans (consultation d'un iuriste
externe) avant d'aboutir à des préavis de l'Etat qu¡
impliquaient quelques corrections
Malgré celles-ci, le projet restait touffu pour une
règlementation com mu na le

o

o



L. Bref h istorique suite)

Proiet fi nal

Durant l'été, avec l'accord du Conseil communal, le projet a été
revu dans le sens de supprimer
o des dispositions qui ne consistaient qu'à des renvois à

d'autres textes
o Des dispositions de détail svelte et suffisant pour une

commune de la taille de Romont

Résultat voulu : un projet lisible, svelte et suffisant



Table des mat¡ères du rèelement

L. Généralités
2. Organes d'application
3. Prescriptions de police administrative
4. Mesures administratives
5. Sanctions pénales
6. Dispositions spéciales
7. Dispositions finales et transitoires





2. Organes d'application

5L En général
A4. En général

52 Police communale
45. Tâches générales
46. Moyens
A7. Mesures générales
48. Rapports

53 Décisions
A9. Principes
4L0. Réclamations et recours
ALL. Redevances administratives



3. Prescriptions de þolice administrative

5L Utílisation du domaine public
AL2. RèSles générales et tarifs
AL3. Principes
AI4. Autorisations et concessions
AL5. Mesures générales de protection

52 Commerce
AL6. Réclames
AL7. Professions ambulantes - Commerce de rue
Al-8. Foires et marchés



3. Prescriptions de police administrative (su ite)

53 Animaux
4L9. Animaux

54 Prescriptions spéciales concernant le comportement des
person nes

420. Ordre public
A21. Tranqu¡I |ité publiq ue
A22. Sécurité et salubrité publiques
A23. Moralité publique











Suite de la procédure

o Envoi du texte approuvé à la DSJ
o Recueil des remarques des services consultés

' S¡ nécessair€, proposition de modifications mineures en
décembre

o Entrée en vigueur au 0L.0L .2020
o Elaboration d'un tarif communal réunissant toutes les

redevances / ¿moluments / taxes / débours en un seul
docu ment



Annexe no 4

u"''t Romonl
Bureau du conseil général Août 202L

SEANCE DU CONSEIL GENERAL DU 7 OCTOBRE 2021

Point 5 de l'ordre du jour

Transmission du postulat déposé par M. Jean-François ROCH (PVL)

lntitulé ; << Collecte et recycloge des déchets plastiques >>

No ordre 1. 2O21.O7OB

Lors de la séance du conseil général du 8 juillet 202L, M. Jean-François ROCH, M. Christophe

GILLON, M. Lukas BIELER, M. Nicolas PERRIN et Mme Caroline DELACRÉTAZ PIDOUX ont
déposé le postulat cité en titre, dont le texte de la présentation au conseil général est

reproduit au verso.

Le postulat a été transmis au bureau du conseil général pour examen, conformément à

l'art.95 du règlement du conseilgénéral. Lors de sa séance du24août2O2L,ledit bureau

l'a déclaré recevable.

Le bureau du conseil général a évalué la recevabilité et la qualification du postulat déposé
par M. Roch, M. Gillon, M. Bieler, M. Perrin et Mme Delacrétaz Pidoux au nom du groupe

PVI intitulé < Collecte et recyclage des déchets plastiques D et soumet sa transmission
au vote du législatif communal.

AU NOM DU BUREAU DU CONSEIL GENERAL DE LA VILLE ROMONT

La Préside Le tre

Nicole Bardet

texte complet au verso $



<< Collecte et recycloge des déchets plostiques >>

Développement:

Le L3 juin dernier, nous avons voté la loi dite CO2 dont le but était de diminuer nos émissions de
CO2 dans I'atmosphère. Cette loi s'appuyait essentiellement sur des taxes afin de limiter ces
émissions. L'une des solutions, plus simple et plus efficace que les taxes, est d'arrêter de brûler
bêtement les déchets plastiques dans les usines d'incinération.

ll est évident que, même si chacun doit faire I'effort de limiter autant que possible I'usage des
plastiques, il faut cependant trouver une alternative à I'incinération, et cette alternative, c'est la
récupération et le recyclage, même si cela n'est pas toujours facile et si cela a un coût ; et bien ce
coût sera certainement bien moindre que le prix que I'on devra payer à I'avenir à cause du
réchauffement climatique dû, entre autres, à I'augmentation du CO2 dans l'atmosphère.

C'est pourquoi, par ce postulat, le groupe Vert'Libéral demande au conse¡l communal
d'étudier et de mettre en (ruvre la récupérat¡on en vue du recyclage du maximum de
types de plastiques possible.



Annexe no 5

u*'t Romonl
Bureau du conseil général

Août 2021_

SEANCE DU CONSEIL GENERAL DU 7 OCTOBRE 2021-

Point 6 de l'ordre du jour

Transmission du postulat déposé par M. Jean-François ROCH (PVL)

lntitulé : << Demande de coût pour transport scolaire séparé pour les 1H/2H et/ou 7H/4H Ð

No ordre 2_20210708

Lors de la séance du conseilgénéraldu 8 juillet 202L, M. Jean-François ROCH, M. Christophe

GILLON, M. Nicolas PERRIN, M. LuKas BIELER et Mme Caroline DELACRÉTAZ PIDOUX ont
déposé le postulat cité en titre dont le texte de la présentation au conseil général est

reproduit au verso.

Le postulat a été transmis au bureau du conseil général pour examen, conformément à

l'art.95 du règlement du conseil général. Lors de sa séance du24août2O2L,ledit bureau

l'a déclaré recevable.

Le bureau du conseilgénéral a évalué la recevabil¡té et la qualification du postulat déposé
par M. Roch, M. Gillon, M. Perrin, M. Bieler et Mme Delacrétaz Pidoux au nom du groupe

PVL, intitulé << Demonde de coût pour tronsport scoloire sépdré pour les 1H/2H et/ou
1H/4H > et soumet sa transmission au vote du Législatif communal.

AU NOM DU BUREAU DU CONSEIL GENERAL DE LA VILLE ROMONT

La Présid Le Secrétaire

YvesNicole Bardet

texte complet au verso I



<< Demønde de coût pour transport scolaire séparé pour les rH/2H et/ou rH/4H >,

Développement

Depuis quelques années, plusíeurs parents d'élèves s'inquiètent de voir les plus petits d'entre d'eux
qui sont âgés de juste 4 ans, voyager dans les grands bus des TPF où des élèves plus grands et des
adultes sont souvent debout à cause du manque de places assises. Afin de donner une réponse à ces
parents, nous demandons donc au conseil communal d'étudier la faisabilité, la mise en æuvre et le
coût pour le transport séparé (avec des mini-bus ou un système équivalent) des élèves de 1et 2H et/ou
des élèves de 1 à 4H.

Cette demande a déjà été évoquée durant la législature précédente, mais sans succès. Une fois que
ces données seront connues, il sera plus aisé de prendre une décision pour savoir si un tel transport
séparé des plus petits est objectivement faisable.

Notre postulat a bien pour but, dans un premier temps, essentiellement de demander au conseil
communal d'étudier la faisabilité d'un système de transport séparé pour les petits élèves et de nous
communiquer le coût de cette mesure. ll ne s'agit pas d'une demande de mise en æuvre d'un nouveau
système de transport.



nnexe no 6

Ville de Romon¡ Conseil généralw

POSTULAT

FoRMULATRE DE oÉpör þ.1tzl
Art. 93 al.1 RCG: "Chague membre peut aussi présenter, par écrit, des posfu/afs s ur des objets retevant de la compétence du
conseil communal".

Art. 93 al. 2 RCG: 'Les posfu/afs ont pour but de demander au consei! communa! d'étudier un prob!ème déte¡miné et de
présenter un rapport au conseil généraf'.

Auteur(s): Floriane Vallélian, Groupe PDC-Le Centre

Objet: Toilettes publiques de I'lntra-Muros

Texte:

Voir annexe

Signature(s Développements?

Ci-dessus: I
Gosignataire(s)?

Aucun: ø

øVoir l'annexe

Voir la liste:

Att. 94 al.1 RCG: 'Chaque proposítíon ou postulat est
formulé par écrit'.

Art. 94 al. 2 RCG: "La proposition ou Ie postulat
formulé par écit do¡t être remis au secrêtaire avant
la séance. L'auteur doit en faire une présentation
orale |o¡s de la séance".

A remplir par le Secrétariat du Conseil général

Date de dépôt:

No d'ordre:

Date de transmission*:

Date de détermination:

Rue du Château g3 - Case postale 236 - CH-1680 Romont - Té1. 026 652 90 90 - www.romont.ch - commune@romont.ch



05.10.21

< Toílettes publiques de l'lntra-Muros ))

Développement

Les WC publics proposés en ville de Romont sont pour la plupart vétustes, et, bien qu'entretenus
correctement par le servíce de la voirie, ne correspondent plus aux standards actuels attendus par les
utilisateurs.

C'est pourquoi, pour l'image de notre commune et le bien-être de chaque citoyen ou visiteur de
Romont, le groupe PDC-Le Centre demande au Conseil communal d'étudier ce sujet. L'étude devrait
aborder la rénovation des WC publics existants, l'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite,
et une réflexion plus globale sur les emplacements de ces ínstallations.

Floriane Vallélían pour le PDC-Le Centre



Annexe no 7

Ville de Romonl Ccnseil gémór*åE

POSTULAT

FoRMULATRE DE oÉpôr ç.1t2l
Art. 93 al.1 RCG: "Chaque membre peut ausslprésenfe,: par êcr¡t, des posfu/afs sur des oblêfs relevant de la compétence du
conse¡l communal".

Art. 93 al. 2 RCG: "Les postulats ont pour but de demander au conseil communal d'êtudier un problème déterminé et de
présenter un rapport au conseil général'.

Auteur(s): Fabrice Corbat, Les Vert-e-s

Objet: Demande de modification du dispositif de transport vers le milieu scolaire

Texte:
CF texte joint

sig Développements?

Ci-dessus: Voir I'annexe r'
Gosignataire(s)?

Aucun: Voir la liste: r'
Art. 94 al. 1 RCG "Chaque proposition ou postulat est
formulé par écrit'.

Art. 94 al. 2 RCG: "La proposit¡on ou le postulat
fomulê par écr¡t doit ete rem¡s au secréta¡re avant
la séance. L'auteur do¡t en fa¡rc une présentat¡on
orale lors de la séance".

A remplir par le Secrétariat du Conseil général

Date de dépôt:

N" d'ordre:

Date de transmission":

Date de détermination:

Rue du Château 93 - Case postale 236 - CH-1680 Romont - Té1. 026 652 90 90 - www.romont.ch - commune@romont.ch



Ville de Romon¡ ilt>nsciå gómór¿aåw

POSTULAT

FoRMULATRE DE oÉpor þ. ztzl

Auteur(s): Fabrice Corbat, Les Vert-e-s

Objet: Demande de modification du dispositif de transport vers le milieu scolaire

Cosignataires:

Nom Prénom Signature

-1' R o'11

-2. 'i ! .,,, **¿JZ

-3 ß ¿Å., tt
_4 ?, tp+

-5 Kcutåo^

-6 2À, 0r,,',j

-7 Oh,nsc"
B,

J"or- lro rtgo'J

x-ß"¡L.k
r-/!!-L
,/ <-/ /r7 / * (l

\,o{í¿¡.¿*--

b.oq,.\lriq-
,t \

\lar^a
S)/e,rhntc.

I
*10

* 
"$i le nombre cle cosignataires est supórieur à 10, ve uillez remplir rj'autres forniulaires cornme celui-ci, en

coitt¡:lótant la numerot¡ltion conrrrre il canvient.

Art. 95 al. 1 RCG: "La proposition ou le postulat
est transmis au bureau qui en examine la
recevabilité et la qualification formelle. Le bureau
peut demander à ce propos I'avis du conseil
communal'.

Art. 95 al. 2 RCG: "Le bureau émet un préavis à
I'intantion du conseil général avant la prochaine
séance de ce demier. Tout préavis concluant à
I'inecevabilité ou à une autrc qualificat¡on que
celle retenue par I'auteur est motivée".

A remplir par le Bureau du Conseil général

Recevabilité?

our NON (à motiver)

Qualification formelle?

Postulat Autre (à motiver)
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Postulat - Demande de modification du dispositif de transport vers le milieu
scolaire

F. Corbat (Les Vert.e.s)

Madame la Présidente, Monsieur le Syndic, Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers
communaux, cher-ères collègues,

L'efficience et la sécurité du transport de nos enfants vers le milieu scolaire sont des sujets qui ont
fréquemment occupé les débats en ces lieux. Aux justes préoccupations des parents d'élèves
romontois, le conseil communal a répondu par des mesures concrètes. Des accompagnatrices-
eurs veillent au tríage des enfants en fonction de leur âge, pour permettre aux plus petits de
trouver une place assise, ce qui constitue le meilleur garant de leur sécurité actuellement. À b¡en
plaire, la gratuité des transports a été accordée aux L-2H. Des aménagements physiques ont été
réalisés ou planifiés à des endroits sensibles de dépose d'enfants.

Néanmoins, plusieurs écueils demeurent. llexiste actuellement une surfréquentation à l'intérieur
des bus qui représente un danger bien réel pour la sécurité de nos enfants. Des événements
récents ont démontré que le trajet effectué sans place assise, debout dans l'allée centrale du bus,
mettait en péril l'intégrité physique des jeunes usagers en cas de freinage d'urgence ou de
collision. Depuis la rentrée, des passages réguliers de parents d'élèves au sein des bus scolaires
ont démontré que la problématique n'est à l'heure actuelle pas résolue. ll n'est pas tolérable de
laisser de jeunes enfants voyager debout, faute de place, dans un bus dédié au transport scolaire.
Sur certains tronçons, la vitesse est limitée à 80 km/h. Un choc à cette vitesse, debout, ou non
ceinturé, aurait des conséquences dramatiques qu'il nous convient aujourd'hui d'empêcher à tout
prix.

Nous proposons donc que le Conseil communal soumette aux TPF une option qui a déjà été
évoquée par le passé : celle qui consiste à doubler les vecteurs de transport sur les lignes déjà

existantes. Cette solution permettrait de décongestionner le trafic actuel des écoliers.ières, et
garantirait à chaque enfant un transport sécuritaire avec une place assise individuelle.

Par ce postulat, nous demandons au Conseil communal la mise en place du doublement des lignes

de transport scolaire, desservies par des bus TPF adaptés. L'aspect logistique du dispositif, comme
par exemple le maíntien de la mixité des âges au sein des bus, ou la séparation des élèves en
fonction de leur âge devra être consídéré à la lumière de la faisabilité et des coûts engendrés.

Je vous remercíe, Madame la Présidente, Monsieur le Syndic, Mesdames et Messieurs les

ConseÍflères et Conseíllers communaux, cher-ères collègues, pour l'attention que vous allez

donner à la suite de ce postulat, et me tiens à disposition pour tout complément d'information.

Fabrice Corbat



Annexe no 8

Ville de Romonl CcnseTl g*r:éreTg

POSTULAT

FoRMULATRE oe oÉpor {p.1t2l

Art. 93 al.1 RCG "Chaque membre peut aussl présente r, par écrit, des poslulats sur des objets relevant de la compétence du
conseil communal".

Art. 93 al. 2 RCG: 'l-es posfulafs ont pour but de demander au conseil communal d'étudier un prob!ème déterminé et de
présenter un rappott au conseil général'.

Auteur(s): HN, Nicoras Paccaud

Objet:

Texte:

selon annexe

Signature(s) Développements?

Ci-dessus: Voir I'annexe r'
Cosignataire(s)?

Aucun Voir la liste r'

Tables & bancs ainsi que vaisselle réutilisable pour les sociétés'

Aft. 94 al. 1 RCG: "Chaque proposition ou postulat est
formulé par écit'.
Art. 94 al. 2 RCG: "La propositîon ou le postulat
formulé par écrit doit être remis au secrétaire avant
la séance. L'auteur doit en fai¡e une présentation
orale lors de /a séance".

A remplir par le Secrétariat du Conseil général

Date de dépot:

N'd'ordre:

Date de transrnission*:

Date de determination:

Rue du Château 93 - Case postale 236 - CH-1680 Romont - Té1. 026 652 90 90 - r¡wvi,v.romont.ch - commune@romont.ch



Horizons Nouveaux, Nicolas Paccaud

Madame la Présidente, Mesdames et Messieurs,

Postulat 'Tables & bancs ainsi que vaisselle réutilisable pour Ies
sociétés'

La vie associative de Romont est riche, un peu moins en cette période de
COVID, et le virus de I'organisation de manifestations habite toujours bon
nombre de comités.

Du fait que la caserne de Drognens ne mette plus des tables et les bancs à
disposition des sociétés et de la pression écologique grandissante pour la
vaisselle réutilisable, le groupe HN invite le Conseil communal à une réflexion
sur ces 2 aspects.

De nombreuses années durant, I'armée nous a permis d'utiliser leurs robustes
tables et bancs pour partager de bons moments de convivialité et je la
remercie. Malheureusement, ce service n'est plus disponible et les sociétés
doivent chercher des alternatives plus ou moins bancales. Ne serait-ce pas
l'opportunité de marquer un soutien aux sociétés locales, tant vanté lors des
dernières élections, et de proposer un tel service de proximité ?

L'utilisation de gobelets réutilisables entre dans les mæurs et probablement
que la vaisselle suivra également. L'idée est d'évaluer I'opportunité d'acquérir
ce matériel, voire aussi le système de nettoyage ou que la commune s'engage
auprès d'un fournisseur pour faire profiter les sociétés romontoises de frais de
location inférieurs aux prix du marché.

Ce postulat a pour but de chiffrer l'acquisition de tables et bancs ainsi que de
vaisselle réutilisable et d'étudier les possibilités de gestion de ce matériel en
collaboration avec I'USR ou d'autres acteurs locaux.

Merci de votre attention


